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Maior feira de agronegócio sustentável do Amazonas deve movimentar mais R$ 230 milhões em recursos
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Encontro acontece em meio à 
ataques entre Israel e Hezbollah 
e temores da escalada do conflito 
no Oriente Médio

O Conselho de Segurança das Nações 
Unidas se reunirá às 19h, no horário 
de Brasília, nesta quarta-feira (25) 
para discutir a escalada do conflito 

no Líbano entre Israel e o Hezbollah, disse 
a Eslovênia, presidente do conselho de 15 
membros para setembro.

A ofensiva de Israel desde segunda-feira 
de manhã matou 569 pessoas, incluindo 50 
crianças, e feriu 1.835 no Líbano, disse o 
Ministro da Saúde Firass Abiad à Al Jazeera 
Mubasher TV.

A nova ofensiva de Israel contra o Hezbollah 
alimentou temores de que quase um ano de 
conflito entre Israel e o grupo Hamas em 
Gaza possa desestabilizar o Oriente Médio.

Israel está mudando seu foco de Gaza 
para a fronteira norte, onde o Hezbollah tem 
disparado foguetes contra Israel em apoio 
ao Hamas, que também é apoiado pelo Irã.

“O Líbano está à beira do precipício. O povo 
do Líbano – o povo de Israel – e o povo do 
mundo – não pode permitir que o Líbano se 
torne outra Gaza”, disse o Secretário-Geral 
da ONU, António Guterres.

Na ONU, o presidente dos EUA, Joe Biden, 
buscou acalmar as tensões no Oriente Médio.

“Uma guerra em larga escala não é do inte-
resse de ninguém, mesmo que uma situação 
tenha se agravado, uma solução diplomática 
ainda é possível”, disse ele à Assembleia Geral 
da ONU, composta por 193 membros.

Conselho de Segurança da ONU se reunirá 
sobre escalada no Líbano nesta quarta (25)

REUTERS/Amr Abdallah Dalsh

Local de ataque israelense nos subúrbios ao sul de Beirute, no Líbano
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 DIVULGAÇÃO

Alunos do curso de engenharia do petróleo da Escola Politécnica da Universidade Federal 
do Rio de Janeiro (UFRJ) conquistaram o bicampeonato do Petrobowl Championship nesta 
segunda-feira (23) durante competição mundial realizada em Nova Orleans, nos Estados 
Unidos. O campeonato é organizado pela Society of Petroleum Engineers (SPE).

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

A Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) proibiu, em todo o território brasileiro, 
a fabricação, importação, comercialização e o uso em serviços de saúde de termômetros e 
esfigmomanômetros (medidores de pressão arterial) com coluna de mercúrio. A resolução 
foi publicada nesta terça-feira (24) no Diário Oficial da União.

  Editorial

Nesta terça-feira (24), o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva discursou na aber-
tura da 79ª Sessão da As-
sembleia Geral das Nações 
Unidas, em Nova York. Com 
um discurso duro para aler-
tar as nações sobres os de-
safios atuais, Lula chamou 
a atenção do mundo para 
a urgência climática, para a 
necessidade de revisão da 

Carta das Nações Unidas, 
pelo fim das guerras, e ou-
tros temas, como combate 
à fome, financiamento de 
países pobres, taxação de 
super-ricos e regras para 
plataformas digitais.

O discurso foi um dos mais 
fortes do presidente. Lula 
iniciou o discurso saudando 
o presidente Mahmmoud 
Abbas e a delegação Pales-

tina, presente pela primeira 
vez na sessão de abertura.

Em seguida, o presiden-
te brasileiro falou sobre a 
adoção do Pacto para o 
Futuro, e não se furtou em 
ressaltar a difícil aprovação 
do documento, que clas-
sificou como: “enfraqueci-
mento de nossa capacida-
de coletiva de negociação 
e diálogo”.

Parte do discurso foi 
voltado para chamar a 
atenção das nações sobre 
as mudanças climáticas: 
“o planeta já não espe-
ra para cobrar da próxi-
ma geração e está farto 
de acordos climáticos não  
cumpridos”, afirmou.

Lula pontuou que 2024 
caminha para ser o ano 
mais quente da história 

moderna, lembrou de 
eventos globais e lamen-
tou a crise brasileira com 
enchentes no Rio Grande 
do Sul, estiagem na Ama-
zônia e incêndios florestais 
em todo o país.

O presidente sabe que 
precisa reagir e tentar pro-
tagonizar a mudança. É o 
que tem tentado fazer fora 
do Brasil.

Lula e Amazônia  

O mercado imobiliário 
brasileiro teve um desem-
penho impressionante no 
ano de 2024, com cres-
cimento expressivo em 
diversas regiões do país. 
De acordo com dados 
divulgados pela Associa-
ção Brasileira do Mercado 
Imobiliário (ABMI), o setor 
registrou um aumento de 
15% nas vendas de imóveis 
em comparação com o  
ano anterior.

Esse desempenho po-
sitivo pode ser atribuído 
a diversos fatores, como 
a retomada da economia 
após a crise causada pela 
pandemia de Covid-19, a 
estabilidade na taxa de ju-
ros a maior oferta de crédito 
imobiliário. Além disso, a 
busca por espaços mais 
confortáveis e adequados 
para o trabalho remoto 
também impulsionou a 
demanda por imóveis.

Em termos regionais, al-
gumas cidades se desta-
caram no mercado imobi-
liário em 2024. São Paulo, 
por exemplo, registrou um 
aumento significativo no 
número de lançamentos e 
vendas de imóveis, espe-
cialmente na zona sul da 
cidade. O Rio de Janeiro 

também teve um bom de-
sempenho, com a valoriza-
ção de imóveis em bairros 
como Copacabana e Barra 
da Tijuca.

No Nordeste, cidades 
como Fortaleza e Salvador 
foram as que mais se des-
tacaram, com um aumento 
expressivo na procura por 
imóveis devido às belezas 
naturais da região e ao 
crescimento econômico. 
Já no Sul, Curitiba e Porto 
Alegre tiveram um bom 
desempenho, com lança-
mentos de empreendi-
mentos de alto padrão e 
boa aceitação do mercado.

No mercado de imó-
veis comerciais, o cenário 
também foi positivo em 
2024. Com o retorno das 
atividades econômicas e 
a retomada do turismo 
e eventos corporativos, 
a demanda por salas co-
merciais e espaços para 
escritórios aumentou em 
diversas cidades do país. 
Empresas de tecnologia e 
startups, em especial, fo-
ram as que mais procura-
ram por espaços modernos 
e bem localizados.

Os investimentos em 
imóveis como forma de 
diversificação de carteira 

também cresceram em 
2024. Com a instabilidade 
do mercado financeiro e 
a busca por ativos mais 
seguros, muitos investido-
res optaram por aplicar em 
imóveis para garantir uma 
renda estável e uma boa 
valorização a longo prazo.

No entanto, apesar do 
crescimento do merca-
do imobiliário em 2024, 
alguns desafios ainda 
persistem. A falta de in-
fraestrutura em algumas 
regiões, a burocracia na 
obtenção de financiamen-
to imobiliário e a inflação 
acima da meta são ques-
tões que precisam ser su-
peradas para que o setor 
continue a se desenvolver 
de forma sustentável.

Diante desse cenário, a 
expectativa para os próxi-
mos anos é de que o merca-
do imobiliário continue em 
crescimento, com novos 
lançamentos de empre-
endimentos residenciais 
e comerciais em diversas 
regiões do país. A certeza 
é de que o setor continuará 
a ser uma opção segura e 
rentável para investidores e 
compradores em busca de 
um novo lar. Exija o CRECI  
do seu Corretor de imóveis.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

O desenho do mercado imobiliárioESTRESSE E PSICOLOGIA
Na atualidade os níveis 

de estresse da população 
mundial tem aumentado 
vertiginosamente tendo 
sido provocado por uma 
vida agitada com infindá-
veis compromissos profis-
sionais, sociais, afetivos e 
familiares, insegurança po-
lítica e econômica, além da 
busca do sucesso financei-
ro, da melhor performan-
ce em todos os aspectos 
envolvidos, preocupação e 
foco na autorrealização e 
felicidade plena, e, diante 
disto, tem sido   objeto de 
estudo e preocupação no 
sentido de compreender 
suas consequências dano-
sas à saúde física e mental 
e apresentação de soluções 
para tal situação.

O estresse vem a ser uma 
resposta adaptativa do or-
ganismo frente a uma nova 
situação fática começando 
sua reação no cérebro ( 
amígdala) de forma reativa 
com a consequente libera-
ção de hormônios, quais 
sejam cortisol e adrenali-
na, ambos em quantida-
de e tempo de exposição 
trazem grandes prejuízos 
físicos e mentais, em es-
pecial os malefícios car-
diovasculares o que enseja, 
logicamente, a adoção de 

medidas que diminuam a 
ocorrência fática conco-
mitantemente a um olhar 
mais funcional às adversi-
dades da vida cotidiana.

A existência constante, 
portanto, do estresse di-
ário com a predominância 
de estados emocionais ne-
gativos associados a de-
pressão, ansiedade, fobias, 
raiva entre muitos outros, 
enseja o aparecimento de 
doenças cardíacas, der-
matológicas e psíquicas 
comprometendo de forma 
gradual e crescente a qua-
lidade de vida das pessoas 
destacando assim a impor-
tância do estudo subjetivo 
individualizado do estresse 
com a identificação das 
causas efetivas.

Cabe observar que o es-
tresse reflete sempre uma 
sucessão de sintomas físi-
cos e psíquicos onde po-
demos elencar a ansiedade, 
a falta de ânimo, cansaço 
excessivo, insônia, perda 
do apetite sexual e moti-
vação para uma vida afeti-
va saudável, pensamentos 
negativos entre os fatores 
emocionais e, consequên-
cias físicas como diminui-
ção da memória, dor de 
cabeça, enfraquecimento 
imunológico entre mui-

tos outros, os quais se 
aglutinam e favorecem 
a continuidade evoluti-
va do que chamamos de  
estresse crônico.

A adoção de medidas tera-
pêuticas a identificação das 
causas, o estabelecimento 
de novas rotinas , novos  
pensamento e  cosmovisão, 
a partir de uma perspectiva 
de vida que contemple a 
motivação e a disciplina pro-
movendo um crescimento 
emocional que permita, 
diante de uma vida que exige 
demais, que exige o inútil e 
supérfluo, o aparecimento 
de  prioridades e foco no que 
é realmente importante e 
precisa ser atingido refletin-
do sobre o verdadeiro senti-
do da vida, com protagonis-
mo, com direcionamento e 
autocontrole, considerando 
o  efetivo gerenciamento de 
suas emoções.

Diante disto, podemos  
estabelecer um projeto 
de vida feliz, sem estresse, 
com o olhar do autocuida-
do, com um mergulho den-
tro de si mesmo, do meio 
social e familiar permitindo 
a possibilidade de um re-
nascer emocional e reesta-
belecimento do equilíbrio 
físico, mental relacional e 
espiritual.    Mãos à Obra !!!!

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.
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Cidades

Maior feira de agrone-
gócio sustentável do 
Amazonas deve mo-
vimentar mais R$ 230 
milhões em recursos

O governador Wilson 
Lima abriu oficial-
mente, nesta terça-
-feira (24/09), a 46ª 

edição da Exposição Agrope-
cuária do Amazonas (Expo-
agro) de 2024, a maior feira 
de agronegócio sustentável do 
estado. Fomentando a pro-
dução rural em seis dias de 
evento, a Expoagro 2024 terá 
em sua programação ações 
para fortalecer o setor pri-
mário amazonense, que tem 
sido afetado pelo período de 
estiagem. A programação vai 
até o dia 29 de setembro, das 
9h às 23h em todos os dias.

“Esse é o período que estamos 
enfrentando uma seca extrema, 
mas aqui é um espaço onde 
o produtor pode apresentar 
o produto dele, comercializar. 
É uma vitrine para o médio e 
pequeno produtor. Aqui ele 
vai poder, por exemplo, além 
de vender, poder comprar 
implementos agrícolas sem o 
pagamento do ICMS, ou seja, 
ele vai conseguir comprar mais 
barato esse produto”, explicou 
o governador.

A isenção do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) será concedi-
da para os produtos comer-
cializados na Expoagro 2024, 
durante os seis dias de evento. 
A redução da carga tributária 
deve simplificar a logística e 
operação financeira, além de 
estimular a aquisição de maqui-
nários agrícolas com descontos 

Governador Wilson Lima na aberta da 46ª edição da Exposição Agropecuária do Amazonas (Expoagro) de 2024

DIVULGAÇÃO

Governador Wilson Lima abre 46ª Expoagro 
e fortalece setor afetado pela estiagem

mais acessíveis, atraindo novos 
clientes e gerando maior mar-
gem de lucro aos compradores.

Conforme a Secretaria de Es-
tado de Produção Rural (Sepror), 
a estimativa para a 46ª Expoagro 
é gerar mais de R$ 230 milhões 
em recursos. Pelo segundo ano 
consecutivo, o evento acontece 
no Parque Multiuso de Exposi-
ção Agropecuária Dr. Eurípedes 
Ferreira Lins, situado na rodovia 
BR-174, quilômetro 2 (Manaus 
– Boa Vista). O espaço tem 
27,6 hectares e foi inaugurado 
pelo governador Wilson Lima 
em 2023.

A feira vai contar com 580 ex-
positores e deverá receber cerca 
de 280 mil visitantes durante os 
dias de exposição. “O Governo 

para animar o evento, tanto 
para o público adulto quanto 
o infantil.

Negócios
Desde 2019 até a edição de 

2023, o Expoagro movimentou 
R$ 582 milhões em negócios, 
recebendo mais de 725 mil visi-
tantes e com 1.527 expositores, 
entre agricultores, pecuaris-
tas, pescadores, piscicultores, 
produtores rurais, comercian-
tes de alimentos e bebidas, e 
empresas do setor, incluindo 
empreendedores de outros 
estados. A feira foi resgatada 
pelo governador Wilson Lima, 
em 2019, após seis anos sem 
o evento do segmento rural.

Em 2020, o evento foi rea-
lizado de forma 100% virtual, 
alcançando todas as regiões do 
Brasil e chegando a um total de 
22 países entre América do Sul, 
Ásia, Europa e América Central.

O evento é coordenado 
pela Sepror e suas unidades 
vinculadas: Instituto de De-
senvolvimento Agropecuário 
e Florestal Sustentável do 
Amazonas (Idam), Agência de 
Desenvolvimento Sustentável 
do Amazonas (ADS) e a Agên-
cia de Defesa Agropecuária e 
Florestal do Amazonas (Adaf).

Certificação
Durante a abertura da 46ª 

Expoagro, o governador Wil-
son Lima entregou a certifi-
cação do Sistema Brasileiro 
de Inspeção (Sisbi) à empresa 
Falcão Indústria de Alimentos, 
localizada em Iranduba (a 27 
quilômetros de Manaus).

O documento foi conce-
dido pela Adaf, permitindo 
que a empresa comercialize 
carne certificada para todo o 
Brasil. Atualmente, a indús-
tria emprega 290 funcioná-
rios no município.

do Estado vem trabalhando na 
modernização desse parque, 
um novo parque, uma nova 
história para o setor primário. 
É identidade do setor agrope-
cuário, novamente, trazida para 
Manaus e para a população 
conhecer tudo o que o setor 
produz”, afirmou o secretário 
da Sepror, Daniel Borges.

Suplemento alimentar
Durante a abertura da Ex-

poagro, o governador Wilson 
Lima recomendou a compra de, 
aproximadamente, 300 tonela-
das de suplemento alimentar 
animal para apoiar pecuaristas 
que estão sendo afetados pela 
estiagem, como casquilho de 
soja, farelo de trigo e sal mineral. 

A compra está sendo viabilizada 
pela Sepror com investimentos 
de R$ 1 milhão.

A suplementação para o gado 
garante a ingestão ideal de sais, 
nutrientes e proteínas neces-
sários para o desenvolvimento 
dos animais, principalmente em 
épocas de estiagem, ou pas-
tagem avariada, contribuindo 
com o aumento da produção 
de carne e leite, melhorando a 
saúde do rebanho e diminuição 
da mortalidade, suprindo as de-
ficiências das pastagens.

Expoagro 2024
Além de fomentar a econo-

mia, a Expoagro também pos-
sibilita o acesso do produtor 
a novidades para incrementar 

os seus negócios, como novas 
tecnologias no campo, créditos, 
além de aproximar o público 
que mora na cidade para co-
nhecer o setor rural.

O parque contará com feiras 
de produtos regionais, acesso 
ao crédito rural por agentes fi-
nanceiros, gastronomia, parque 
de diversões, rodeio, vaquejada, 
prova dos três tambores, artesa-
nato, espaço infantil, exposição 
de animais, exposição e venda 
de equipamento agrícolas, cur-
sos de capacitações, rodada de 
negócios, entre outros.

Em 2024, a Expoagro tam-
bém promoverá a 3ª edição 
do Festival Artistas da Terra, 
reunindo aproximadamente 20 
artistas consagrados da região 

Programa vai implantar LED em 
comunidades de Presidente Figueiredo

Unidades da SES-AM têm programações 
com foco na valorização da vida 

O Governo do Amazonas 
vai modernizar o sistema de 
iluminação pública em quatro 
comunidades de Presidente Fi-
gueiredo (a 117 quilômetros 
de Manaus), com a implanta-
ção de modernas luminárias 
de LED. O serviço será rea-
lizado através do Programa 
Ilumina+ Amazonas. No total, 
serão instalados 196 pontos de 
LED, sendo 90 na comunidade 
São José, 41 em Fé em Deus, 
35 em São Jorge e 30 em  
PDS Moreira.

A previsão de início das ins-
talações é para quarta-feira 
(25/09). O Município já foi 
atendido pelo programa em 
2022, quando recebeu 1.395 
pontos de LED.

Realizado pela Unidade 
Gestora de Projetos Especiais 
(UGPE), o Ilumina+ Amazonas 
substitui por LED as lâmpadas 
antigas de vapor de sódio, 
de mercúrio ou mistas, mais 
poluentes e tradicionalmente 
utilizadas no interior.

Conforme o secretário da 
UGPE, Marcellus Campêlo, 
a tecnologia LED oferece 
maior eficiência energética, 
permitindo uma economia 
de até 60% no consumo  
de eletricidade.

No ‘Setembro Amarelo’, 
mês de prevenção ao suicí-
dio, a Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-AM) destaca 
a programação das unida-
des vinculadas ao órgão, para 
conscientizar pacientes e ser-
vidores sobre a importância 
do tema. O cronograma de 
ações conta com atividades 
na capital e no interior, com 
palestras e rodas de conversa.

O desenvolvimento de 
ações com objetivo de sen-
sibilizar a população é de ex-
trema importância, lembrou a 
Secretária de Estado de Saúde, 
Nayara Maksoud. “O Setem-
bro Amarelo reforça o que 
deve ser lembrado o ano todo: 
que a vida deve ser valorizada, 
que é importante desenvolver 
empatia, para oferecer apoio 
às pessoas que estão passan-
do por momentos difíceis”, 
disse a secretária. A campanha 
não é voltada somente para 
a conscientização do suicídio, 
mas também para o cuidado 
com a saúde mental.

Em Manaus, a programa-
ção está sendo levada a  20 
unidades, incluindo Policlíni-
cas, Maternidades, Centros 
de Atenção Integral à Melhor 
Idade (Caimi’s) e à Criança e 

ILUMINA+ AMAZONASSETEMBRO AMARELO

“Além de reduzir o consumo 
de energia e minimizar o im-
pacto ambiental, o programa 
está gerando um grande be-
nefício social para a população 
das áreas rurais, que agora 
pode usufruir dos espaços 
públicos à noite e o comércio 
tem a possibilidade de ampliar 
seu horário de funcionamen-
to, promovendo o desenvolvi-
mento local”, destacou.

A implantação de LED se-
gue paralelamente em outros 
municípios.  Em Santa Isabel 
do Rio Negro (a 630 quilôme-
tros de Manaus), na sexta-feira 
(20/09) passada, foi concluída 

ao Adolescente (CAIC’s), além 
do Centro de Saúde Mental 
do Amazonas (Cesmam), no 
bairro Planalto, zona centro-
-oeste, e do Centro de Aten-
ção Psicossocial (CAPS) Sil-
vério Tundis, no bairro Santa 
Etelvina, zona norte.

O Caimi Ada Rodrigues 
Viana, no bairro Compensa, 
zona oeste, está promoven-
do exposição dialogada com 
o tema “Prevenção ao Sui-
cídio, Se Precisar Peça Aju-
da”, voltada aos pacientes, 

a instalação de 1.006 pontos.
Em Barcelos (a 399 quilôme-

tros de Manaus), os trabalhos 
começaram nesta segunda-
-feira (23/09), com a previ-
são de 1.247 pontos de LED, 
sendo 1.049 na sede e 198 
nas comunidades de Caubu-
rus, Piloto, Carvoeiro, Moura 
e Dom Pedro II.

O programa também está 
em andamento em Humaitá (a 
590 quilômetros de Manaus), 
para a implantação de 426 
pontos, dos quais 240 já fo-
ram instalados na comunidade 
Realidade. As demais irão para 
Ipixuna e Auxiliadora.

acompanhantes e servidores. 
A atividade encerra nesta 
segunda-feira (23/09).

O Núcleo de Educação 
Permanente em Saúde e 
Humanização (Nepshu) do 
Caimi Dr. André Araújo, no 
bairro Cidade Nova, zona 
norte, está promovendo pa-
lestras, rodas de conversas 
e aulão de educação físi-
ca voltados aos pacientes, 
acompanhantes e servido-
res. A programação segue 
até sexta-feira (27/09).

TIAGO CORRÊA/UGPEDIVULGAÇÃO/ SES-AM

Programa proporciona economia de custos, eficiência energética e redução 
na emissão de gás carbônico

Medidas de prevenção, fatores de risco e a importância de buscar ajuda 
profissional são alguns dos temas abordados na campanha



Lojas de assistência técnica de aparelhos 
celulares são interditadas durante ação

Secretaria de Segu-
rança Pública do 
Amazonas (SSP-
-AM) deflagrou, na 

manhã desta terça-feira 
(24/09) a Central Integra-
da de fiscalização (CIF), 
no escopo da operação 
RecuperaFone, cujo ob-
jetivo foi fiscalizar lojas e 
assistências de aparelhos 
celulares que possuem 
irregularidades, no bair-
ro Manoa, zona norte de 
Manaus. Na ação, dois es-
tabelecimentos foram in-
terditados por falta dos 
documentos obrigatórios 
para o funcionamento.

De acordo o Secretário 
de Segurança Pública, co-
ronel Vinícius Almeida, a 
ação foi coordenada pelo 
Núcleo de Investigação e 
Recuperação de Celulares 
(NIRC) em conjunto com 
a Polícia Militar (PMAM) 
e Corpo de Bombeiros 
(CBMAM) com o apoio 
da Secretaria de Estado 
da Fazenda do Amazo-
nas (Sefaz) e Instituto de 
Defesa do Consumidor do 
Amazonas (Procon-AM). 

“Começamos hoje, den-
tro do programa do Go-
verno RecuperaFone, a 
fiscalização integrada, ou 
seja, nós temos aqui vários 
órgãos em fase de fisca-
lização administrativa. O 
objetivo é ir até as lojas, 
estabelecimentos e che-
car todo o funcionamento 
dele e, também, verificar 
se a loja comercializa ce-
lulares roubados”, disse  
o secretário.

Em uma das ações re-
alizadas pela SSP-AM, 
deflagrada na última 
sexta-feira (20/09) foram 

Coordenada pela 
SSP-AM, a ação foi 
deflagrada no bair-
ro Manoa, zona nor-
te de  Manaus

Na ação, dois estabelecimentos foram interditados por falta dos documentos obrigatórios para o funcionamento
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Polícia Civil prende mãe e filhos por dopar e 
roubar turista em bar no Centro de Manaus

DIVULGAÇÃO

Os autores roubaram o cartão bancário da vítima e realizaram saques no valor de 800 reais

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da Delega-
cia Especializada em Crimes 
Contra o Turista (DECCT), cum-
priu, na segunda-feira (23/09), 
mandado de prisão preventiva 
de Luciana da Silva Craveiro 
e mandados de prisão tem-
porária de Leonardo Frota da 
Costa e Luan Craveiro Frota, 
por roubo majorado contra um 
turista do estado do Amapá. 
O crime aconteceu em um 
bar, na rua 10 de julho, bairro 
Centro, zona sul.

Conforme o delegado Rafael 
Soibelman, titular da DECCT, 
as investigações se iniciaram 
no dia 24 de junho deste ano, 
quando a vítima compareceu 
à unidade especializada para 
registrar o Boletim de Ocor-
rência (BO). Os autores são 
mãe e filhos.

“O grupo criminoso preme-
ditou o crime e se dedicou a 
essa prática. A vítima relatou 
que estava em um bar com Lu-
ciana, e na ocasião, foi dopada 
por ela e seus filhos, com o uso 
de uma substância química. O 

ROUBO MAJORADO

PC-AM divulga imagem de 
adolescente que desapareceu

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da Delega-
cia Especializada de Proteção 
à Criança e ao Adolescente 
(Depca), divulga a imagem de 
Dhennythy Guerreiro Pereira, 15, 
que está desaparecida desde 
segunda-feira (23/09), na rua 
José Monteiro, bairro Japiim, 
zona sul.

A PC-AM alerta que, em ca-
sos de desaparecimento, não é 
necessário aguardar 24 horas 
para registrar a ocorrência. Bas-
ta dirigir-se a qualquer delega-

turista teve o cartão bancário 
roubado, e em posse do cartão, 
os indivíduos realizaram um 
saque no valor de R$ 800 após 
o roubo”, disse o delegado.

Segundo o delegado, no 
decorrer das investigações, 
o infrator Bruno Kennedy da 
Silva Gama também foi preso 
por envolvimento no crime 
e, posteriormente, a equipe 

Dhennythy Guerreiro Pereira, 15

policial conseguiu identificar 
e localizar os demais autores.

“Cumprimos o mandado de 
prisão preventiva que estava 
aberto em nome de Lucia-
na, que já havia sido presa 
anteriormente e responde 
a diversos processos pelo 
mesmo crime, e prendemos 
temporariamente o Leonar-
do e Luan. No momento da 

cia com documentos pessoais 
em mãos e informar o último 
local onde a pessoa foi vista, 
suas características físicas e uma  
foto atualizada.

Colaboração
A PC-AM solicita que qualquer 

pessoa que tenha informações 
sobre o paradeiro da adoles-
cente, que entre em contato 
pelos seguintes números: (92) 
99962-2441, da Depca; ou pelo 
181 da Secretaria de Estado de 
Segurança Pública (SSP-AM).

prisão, Luciana estava em 
posse de aparelhos celula-
res que haviam sido rouba-
dos na madrugada anterior 
e pretendia vendê-los. Uma 
das vítimas foi identificada e 
a reconheceu como autora do  
roubo”, informou.

O trio responderá por roubo 
majorado e já se encontra à 
disposição da Justiça.

BAIRRO JAPIIM
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recolhidos, aproximada-
mente, mil aparelhos ce-
lulares. “Quero ressaltar 
que, além da fiscalização, 
nós temos operações, 
como, por exemplo, da 
semana passada, com de-
terminação judicial, fize-
mos um recolhimento de 
mais de mil telefones que 
agora a Polícia Civil está 
catalogando, verificando 
qual tem procedência e 
qual não tem”, explicou.

Integração
O auditor fiscal da Sefaz, 

Nelson André, explicou 
que o órgão atua na ve-
rificação de documentos 
fiscais e outras irregulari-
dades. “O nosso trabalho 
é verificar irregularidades 
fiscais e também a emis-
são dos documentos fis-
cais. Nós continuamos em 
parceria com a SSP-AM, 
fazendo essas operações, 
sempre buscando a regu-
laridade das empresas”, 
ressaltou o auditor.

Outro órgão que tam-
bém participou da CIF, é 
o Procon-AM, que atua 

na fiscalização do fun-
cionamento dos estabe-
lecimentos. “Foram veri-
ficadas duas galerias com 
abundância de lojas que 
fazem assistência técnica 
para telefone celular. Uma 
das empresas não pos-
suía documentação legal 
para ter o funcionamento 
e foi interditada. O Pro-
con está com uma equipe 
à disposição para ajudar 
essas equipes verificando 
irregularidades”, disse o 
chefe de fiscalização, Pe-
dro Malta.

Programa RecuperaFone
O Governo do Amazonas 

lançou, na terça-feira (17/09), 
o programa RecuperaFone, 
coordenado pelo novo Nú-
cleo de Investigação e Recu-
peração de Celulares (NIRC) 
da SSP-AM. O objetivo é 
desencorajar a compra e o 
uso de aparelhos adquiridos 
ilegalmente no estado.

A receptação é um crime 
previsto no Código Penal 
brasileiro com pena de 1 a 
4 anos de reclusão e multa. 
Segundo a lei, a definição 
vem de algo que foi adqui-

Operação RecuperaFone

rido, ocultado ou tomado 
para si, mas que sabe ser 
produto de crime.

Nas tipificações penais, há 
o privilégio com redução 
de pena máxima de 1 ano 
quando o receptador não 
tem certeza da procedência 
do produto, mas devido ao 
preço baixo, é perceptível 
que o objeto foi obtido de 
forma ilegal. E qualificadora 
nos casos de receptadores 
que praticam de forma co-
mercial o crime, nesses casos 
a pena máxima sobe para 
8 anos.

As informações 
podem ser repas-
sadas aos números 
(92) 99962-2441, 
da Depca; ou pelo 
181 da SSP-AM.



Política

Vereadores esperam 
aval da Justiça para 
iniciar trabalhos em 
Manaus

A Câmara Municipal 
de Manaus, por 
meio da Procura-
doria da Casa, vai 

recorrer da decisão judicial 
do desembargador Flávio 
Humberto Pascarelli Lopes, 
do Tribunal de Justiça do Es-
tado do Amazonas (TJAM), 
que suspende os trabalhos 

Por hora a CMM segue sem apurar e poder averiguar nada na Prefeitura de Manaus

Candidato Roberto Cidade 
propõe mutirões de limpeza 

Candidaturas indígenas 
aumentam 14,13% nas eleições 

DIVULGAÇÃO

Candidato do UB afirma que vai priorizar Manaus limpa se for eleito
 Participação dos indígenas au-
menta na democracia brasileira

Mutirões serão realizados 
em todos os bairros para me-
lhorar a limpeza de ruas, par-
ques e jardins municipais, 
além de terrenos baldios; 
a estratégia também passa 
pela ampliação da coleta se-
letiva e da entrega voluntária 
de material reciclável

A limpeza pública, uma das 
atribuições do município, 
estará entre as prioridades 
de uma futura gestão de 
Roberto Cidade (União Bra-
sil) à frente da Prefeitura de 
Manaus. O tema foi apresen-
tado durante caminhada no 
bairro São José, zona leste 
da capital do Amazonas.

Os mutirões serão reali-
zados em todos os bairros 
para melhorar a limpeza 
de ruas, parques e jardins 
municipais, além de terre-
nos baldios. A estratégia 
de limpeza também passa 
pela ampliação do serviço 
de coleta seletiva e entrega 
voluntária de material reci-
clável, com a implantação 
de novos pontos de coleta.

O Executivo municipal, sob 
gestão de Roberto Cidade, 

Em 6 de outubro, mais de 
461,7 mil candidaturas dis-
putarão cargos de prefeitos, 
vice-prefeitos e vereadores, 
em 5.569 municípios, confor-
me dados do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE).

A partir de dados extraídos 
da corte eleitoral, neste ano, 
o Instituto de Estudos Socio-
econômicos (Inesc) publicou 
o estudo Perfil do Poder – 
Eleições 2024, em parceria 
com o coletivo Common 
Data, com a análise das can-
didaturas registradas.

O levantamento aponta 
que, se consideradas as can-
didaturas para todos os três 
cargos por cor e raça, este 
ano, 207.467 (45,64%) can-
didatos se declararam bran-
cos; 187.903 (41,34%) se au-
todeclararam pessoas pardas; 
51.782 (11,39%) se declararam 
pretos; 2.479 (0,55%) são pes-
soas indígenas; 1.756 (0,39%) 
são pessoas amarelas; e 3.141 
(0,69%) não informaram sua 
cor/raça.

Com base nesses números, 
o Inesc constatou que os can-
didatos declarados indígenas 

CAMPANHA NAS RUASELEIÇÕES 2024

vai promover parcerias com 
cooperativas de catadores e 
realizará campanhas educa-
tivas para a população sobre 
o tema.

“Manaus precisa voltar 
a ter uma limpeza pública 
intensificada nos bairros, 
porque essa é uma deman-
da dos moradores. A atual 
gestão da prefeitura aban-
donou a limpeza dos bairros. 
Por onde a gente passa, tem 
essa reclamação. É preciso 
cuidar de Manaus, limpando 

são os únicos que tiveram 
a participação ampliada nas 
eleições deste ano. Os in-
dígenas passaram de 2.172 
registros, em 2020, para 2.479 
registros, em 2024, o que re-
presenta uma alta de 14,13%. 
O crescimento foi notado em 
todas as regiões do Brasil.

Antes da resolução do TSE, 
a declaração de cor ou raça 
no registro de candidatas e 
candidatos era opcional.

Pela primeira vez, neste 
ano, os candidatos puderam 
também declarar, de forma 
opcional, o pertencimento ét-
nico. Das 2.479 candidaturas 
indígenas registradas, 1.966 
divulgaram sua etnia, o que 
somou 176 etnias, de acordo 
com o TSE. As três maiores 
são 168 candidaturas do povo 
Kaingang; 150, Tikúna, e 107 
candidatos da etnia Makuxí.

“A possibilidade de decla-
ração étnico-racial [indígena] 
e de pertencimento étnico-
-territorial [etnia] poderá sus-
tentar a contenção de fraudes, 
na medida em que indica que 
o candidato ou a candidata 
está ligado(a) a um território 

e zelando pela nossa capi-
tal”, criticou Roberto Cidade.

Neste último mês, a capital 
amazonense viu o número 
de incêndios ultrapassar a 
marcar das 300 ocorrências, 
sendo que 80% delas acon-
tecem em terrenos baldios 
tomados por lixo. “Fortale-
cer a educação ambiental 
é fundamental, mas é in-
dispensável que a limpeza 
pública atue e fiscalize para 
evitar que essas localidades 
se consolidem”, disse.

indígena, a uma coletividade”, 
conclui o estudo Perfil do Po-
der – Eleições 2024, do Inesc.

Candidaturas indígenas
O maior número propor-

cional de candidaturas de 
indígenas está no estado de 
Roraima, onde 7,10% do total 
de candidatos se declararam 
indígenas. Em 2020, Roraima 
já era o estado com a maior 
concentração de indígenas 
(7,95%).

Câmara vai recorrer da 
decisão que suspende CPIs 

das Comissões Parlamen-
tares de Inquérito (CPIs) da 
Semcom e da Corrupção, 
instauradas na última quar-
ta-feira, 18 de setembro, na 
Casa Legislativa.

A Casa Legislativa tomou 
ciência da ação judicial im-
petrada pelo vereador Edu-
ardo Assis (Avante) na tarde 
desta segunda-feira (23/09) 
e, em respeito à decisão, 
suspendeu a atuação das 
duas comissões. Contudo, a 
Procuradoria da Casa vai es-
clarecer ao desembargador 
que o trâmite para a abertu-
ra das CPIs foi feito dentro 

da legalidade, respeitando 
os devidos processos.

Outros três pedidos de 
suspensão das duas CPIs 
já haviam sido apresenta-
dos à Justiça no último fim  
de semana.

Os trabalhos da CPI da Se-
mcom, que investigará o pa-
gamento em dinheiro a um 
portal de notícias, no inte-
rior da Secretaria Municipal 
de Comunicação, estavam 
previstos para iniciar nesta 
segunda-feira. Já a chamada 
“CPI da Corrupção”, oficial-
mente conhecida como “CPI 
dos Contratos”, que busca 

investigar pagamentos a 
empresas ligadas a pesso-
as próximas ao prefeito de 
Manaus, iniciou suas ativi-
dades com uma reunião de 
abertura realizada na sexta-
-feira (20/09).

“Está claro que esta é uma 
manobra jurídica para ten-
tar descredibilizar os tra-
balhos e evitar que esta 
CPI consiga apurar um fato 
que foi veiculado em todo 
o país”, destacou o verea-
dor William Alemão (Cida-
dania), presidente da CPI 
da Semcom, em entrevista 
coletiva à imprensa no Me-

morial da Câmara.
“Vamos continuar lutan-

do, vamos entrar com re-
curso, estamos na nossa 
prerrogativa, é nosso direto 
fiscalizar sim”, afirmou o 
vereador Lissandro Breval 
(Progressistas), que preside 
a CPI da Corrupção.

A Procuradoria da CMM 
ressaltou que a Casa res-
peita a democracia e auto-
nomia dos poderes, e que 
a Câmara se manifestará 
em juízo, dentro de todos 
os prazos e passos legais 
existentes, esperando que 
a decisão seja revogada.
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Zambelli 
deve prestar 
depoimento  
ao STF 

 LEGISLATIVO

A deputada federal Carla 
Zambelli (PL-SP) deve prestar 
depoimento ao Supremo Tri-
bunal Federal (STF) na próxima 
quinta-feira (26). A oitiva ocor-
rerá na ação penal na qual a 
parlamentar e o hacker Walter 
Delgatti são réus pela invasão 
ao sistema eletrônico do Con-
selho Nacional de Justiça (CNJ), 
em 2023.

Em maio deste ano, Zambelli 
e Delgatti viraram réus após a 
Primeira Turma do Supremo, 
por unanimidade, aceitar a de-
núncia da Procuradoria-Geral 
da República (PGR) que acusa 
a deputada de ser a autora in-
telectual da invasão para emitir 
um mandato falso de prisão 
contra o ministro Alexandre 
de Moraes.

Nesta segunda-feira (23), 
foram realizados os primeiros 
depoimentos de testemunhas 
arroladas pela PGR e de defe-
sa.  As oitivas foram presidi-
das pelo juiz Rafael Henrique, 
auxiliar de Moraes, relator  
do processo.

As testemunhas disseram 
que não receberam pedidos 
da deputada para fazer pa-
gamentos a Delgatti ou para 
realização de atividades de 
hackeamento.

O ex-assessor parlamentar 
de Zambelli na Câmara dos 
Deputados, Jean Hernani Gui-
maraes Vilela, negou que a 
deputada tenha indicado o 
nome do hacker para realizar 
a gestão das redes sociais do 
gabinete e afirmou que não 
tinha conhecimento de que 
ele exercia atividades ilegais 
de hackeamento.

“Não sabia que Walter era a 
pessoa que era. Só estourou na 
mídia meses depois”, declarou.

A deputada e o hacker res-
pondem pelos crimes de fal-
sidade ideológica e invasão a 
dispositivo informático.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Elton Silva
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governo de que a meta 
fiscal será cumprida. Isso 
acontece principalmente 
pelo fato de que o governo 
retirou R$ 40,5 bilhões da 
conta feita para observa-
ção se a meta está ou não 
sendo cumprida.

Os gastos retirados da 
conta são necessários. Es-
tão, por exemplo, as des-
pesas geradas pela cala-
midade no Rio Grande do 
Sul e aquelas relacionadas 
à emergência climática. 
Além de estarem fora da 

meta, a conta cresceu R$ 
11,7 bilhões em dois meses. 
Em outras palavras, mais 
gastos e mais gastos fora 
da meta.

Apesar da reação nega-
tiva dos agentes econômi-
cos, esse expediente não 
é novo – e já foi usado em 
outras ocasiões. No pós-
-pandemia, o governo fe-
deral também fez gastos 
fora do teto de gastos para 
pagar a conta de despesas 
geradas pela Covid-19.

Na época, inclusive, o en-

tão ministro Paulo Guedes 
defendeu que o país deveria 
ter um instrumento fiscal 
que permitisse gastos em 
calamidade pública sempre 
fora da teto.

Receitas e despesas
A revisão dos números do 

orçamento de 2024 trouxe 
más notícias até onde há 
uma série de boas notícias. 
A arrecadação de tributos – 
que tem registrado recordes 
seguidos – tem sofrido re-
vezes com a não aprovação 

Economia

Apesar da reação ne-
gativa dos agentes 
econômicos, esse ex-
pediente não é novo 
– e já foi usado em 
outras ocasiões

A programação orça-
mentária de 2024 
prevê usar todo 
o espaço da meta 

fiscal. Isso quer dizer que 
a equipe econômica ofi-
cialmente não prevê mais 
entregar resultado zero. 
Agora, tenta entregar o dé-
ficit máximo permitido – de 
quase R$ 29 bilhões. Mas há, 
ainda, R$ 40,5 bilhões em 
gastos extraordinários que 
serão ignorados da meta. 
Assim, o ano deve terminar 
com rombo de R$ 68,8 bi-
lhões – ao invés do déficit 
zero prometido.

Dados apresentados pelo 
Ministério da Fazenda e do 
Planejamento nesta segun-
da-feira (23) geraram uma 
nova onda de pessimismo en-
tre os agentes econômicos.

A percepção piorou espe-
cialmente pela confirmação 
de um cenário de continui-
dade do rombo das contas 
públicas que, como resulta-
do, impede a estabilização 
da dívida pública.

Pelos números apresen-
tados em Brasília, o gover-
no prevê terminar o ano 
com gastos superiores às 
receitas em R$ 68,8 bi-
lhões. A previsão de défi-
cit cresceu na comparação 
com a avaliação feita há 60 
dias, quando a estimativa 
era de um rombo de R$ 
61,4 bilhões.

O aumento do déficit 
previsto, porém, não é o 
único problema.

Agentes econômicos re-
clamam do discurso do 

Pelos números apresentados em Brasília, o governo prevê terminar o ano com gastos superiores às receitas em R$ 68,8 bilhões

Com gastos em alta e despesas fora da meta, 
ano terminará com rombo de R$ 68,8 bilhões

de medidas do Executivo no 
Congresso Nacional.

Assim, a previsão de ar-
recadação para o ano está 
perdendo o fôlego e, agora, 
a estimativa mais recente 
mostra aumento de R$ 2 bi-
lhões na comparação com 
o bimestre anterior.

Esse aumento é insufi-
ciente para fazer frente à 
previsão de alta de R$ 11,8 
bilhões das despesas pri-
márias, especialmente das 
obrigatórias que aumenta-
ram R$ 13,9 bilhões.
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Sefaz discute com representantes da indústria de aço 
e ferro ampliação da regularização fiscal do setor 

Como parte de um esforço 
para ampliar a regularização 
fiscal de alguns dos principais 
setores econômicos do estado, 
a Secretaria de Estado da Fa-
zenda (Sefaz) reuniu represen-
tantes das indústrias de ferro e 
aço na manhã desta terça-feira 
(24/09), para discutir questões 
relacionadas a declarações fis-
cais, sistemas de controle e 
compliance (adequação à le-
gislação vigente).

O secretário da Receita da 
Sefaz, Dario Paim, explicou uma 
série de ações, ajustes e proce-
dimentos que a secretaria vem 
adotando a fim de diminuir as 
inconsistências na declaração 
fiscal dos contribuintes, visando 
uma maior regularização fiscal 
e segurança jurídica para a ati-
vidade econômica.

Um dos principais pontos em 
discussão foi a necessidade de 
reenquadramento de produtos 
e insumos utilizados pela in-
dústria para fins de tributação, 
devido ao grande número de 
declarações apresentadas com 
inconsistências, gerando cus-
tos para a atividade econômica.

O secretário da Receita tam-
bém anunciou a implementa-

Juros altos reduzem mercado de médio 
padrão na construção civil

Uma pesquisa inédita divulga-
da nesta terça-feira (24) pela As-
sociação Brasileira de Incorpo-
radoras Imobiliárias (Abrainc) 
e Brain Inteligência Estratégica 
revela que mercado de médio 
padrão registrou queda na par-
ticipação de unidades lançadas 
neste segmento, um dos mais 
importantes para o setor.

Os dados envolvem cerca de 
10.500 empresas do mercado 
imobiliário nacional.

Segundo os dados da pes-
quisa, no segundo trimestre de 
2024, o mercado de médio pa-

drão foi responsável por 50% do 
total do Valor Global Lançado 
(VGL), contra 26% do mercado 
de alto padrão e 24% do Minha 
Casa, Minha Vida (MCMV).

No mesmo período do ano 
passado, essa participação do 
médio padrão era de 60%. Isso 
ressalta a importância da classe 
média para o mercado imo-
biliário, mostrando que esse 
segmento tem um papel crucial 
para o desempenho do setor 
e para a geração de emprego 
e renda.

Considerando apenas a ca-

TRIBUTAÇÃO

ção de novos sistemas, como 
o rating de contribuintes, que 
permitirá a auto-declaração tri-
butária para empresas que atin-
gem determinada pontuação 
relacionada a critérios de boas 
práticas fiscais, e se colocou à 
disposição das empresas para 
sanar dúvidas e estabelecer um 
diálogo mais direto  entre o 
fisco e os contribuintes.

A chefe do Departamento 
de Controle de Entrada de 
Mercadorias (Decem), Andrea 
Corado, explicou como os 
contribuintes podem realizar 
a solicitação de Reanálise de 

No encontro foram discutidas questões relacionadas a declarações fiscais, 
sistemas de controle e compliance

PESQUISA

Levantamento da Abrainc mostra que a participação deste segmento no 
mercado imobiliário caiu de 60% para 50% em um ano
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Tributação, inserindo os insu-
mos constantes no processo 
produtivo de seus produtos, a 
fim de isenção tributária, de 
acordo com a legislação aplicá-
vel às operações na Zona Franca 
de  Manaus.

Via de mão dupla
De acordo Dario Paim, a ação 

faz parte de um planejamento 
de gestão fiscal que tem como 
objetivo estimular uma maior 
adequação à legislação vigente, 
o chamado compliance, com be-
nefícios tanto para as empresas 
quanto para o fisco.
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pital paulista, o maior mercado 
imobiliário do Brasil, a queda foi 
ainda mais acentuada. O VGL 
do segundo trimestre deste ano 
representou 50% no período, 
contra 66% no intervalo anterior.

O aumento do custo de fi-
nanciamento bancário é, sem 
dúvida, o grande responsável 
pela queda dessa participação 
relativa, argumenta o setor. 
Ainda assim, a classe média 
é o principal mercado para o 
setor imobiliário.

“A classe média tem interesse 
em comprar imóveis, mas en-
contra dificuldade em obter cré-
dito devido aos juros elevados 
e ao alto custo do funding. Isso 
não só compromete o orçamen-
to das famílias, que enfrentam 
obstáculos para financiar a casa 
própria, como também inibe o 
lançamento de novos projetos 
pelas incorporadoras, afetando 
todo o setor,” afirmou Luiz Fran-
ça, presidente da Abrainc.

A declaração foi dada na 7ª 
edição do Fórum Incorpora, no 
evento que reúne os nomes 
das maiores incorporadoras do 
país, empresários e agentes do 
mercado financeiro.

Bitcoin sobe com 
bolsas de NY à 
espera de mais 
cortes de juros

ECONOMIA

O bitcoin subia com fôlego 
limitado nesta terça-feira (24), 
acompanhando a dinâmica 
das bolsas de Nova York en-
quanto investidores seguiam 
analisando dados e tentando 
antever os próximos passos do 
Federal Reserve (Fed, o banco 
central norte-americano).

O ethereum recuava, 
corrigindo parte dos ga-
nhos recentes.

O bitcoin subia 0,71% nas 
últimas 24 horas até 16h05, 
a US$ 63.795,00, segundo a 
Binance. Na máxima em 24 
horas, a criptomoeda tocou 
US$ 64.000,00, na medida em 
que crescem as apostas de que 
o Fed irá cortar os juros em 0,5 
ponto porcentual novamente 
em novembro e em linha com 
as bolsas americanas.

Segundo dados da Presto, a 
correlação de 50 dias entre o 
bitcoin e os futuros do S&P 500 
está no nível mais elevado des-
de novembro de 2022, a 0,613.

“Este alinhamento suge-
re que os fatores macroe-
conômicos estão agora in-
fluenciando fortemente os 
mercados tradicionais e de 
criptoativos”, dizem, ressal-
tando que a dinâmica deve 
se estender ao longo do ciclo 
de afrouxamento.

O ethereum, por sua vez, 
tinha perdas de 1,30%, a 
US$ 2.640,52, após avançar 
15% em uma semana. Ana 
de Mattos, analista técnica e 
trader parceira da Ripio, diz 
que a moeda pode alcançar 
os US$ 2.760 e os e US$ 3.070 
se romper a resistência dos 
US$ 2.650.

Agentes avaliam ainda a 
acusação de fraude da Secu-
rities and Exchange Comission 
(SEC, a Comissão de Valores 
Mobiliários dos EUA) contra a 
TrueCoin e a TrustToken, duas 
empresas do setor.

Divulgação



Por tradição, cabe ao 
Brasil abrir o debate 
geral, no qual presi-
dentes e primeiros-mi-
nistros discursam em 
NY. No discurso, Lula 
não citou Venezuela e 
nem criticou ‘bilioná-
rios’, como se esperava.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) dis-
cursou nesta terça-feira 
(24), em Nova York, na 

abertura do debate de chefes 
de Estado e de governo da 79ª 
edição da Assembleia Geral das 
Nações Unidas (ONU).

O brasileiro foi o primeiro chefe 
de Estado a discursar no debate 
geral. Por tradição, cabe ao Brasil 
abrir os discursos no encontro 
anual dos líderes dos mais 190 
países da ONU.

Lula compareceu à Assembleia 
Geral acompanhado da primeira-
-dama, Janja; dos presidentes do 
Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), e da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL); do ministro de Relações 
Exteriores, Mauro Vieira; e do 
assessor especial e ex-chanceler 
Celso Amorim.

Outros ministros que acom-
panham a viagem, como Marina 
Silva (Meio Ambiente) e Fer-
nando Haddad (Fazenda), não 
puderam acompanhar as falas 
no plenário das Nações Unidas 
por limitações de espaço para 
cada delegação.

Veja abaixo os principais 
pontos do discurso de Lula:

Palestina
O apoio à luta dos palestinos 

por um território próprio foi o 
primeiro tema citado por Lula, 
antes mesmo de iniciar formal-
mente o discurso.

“Dirijo-me em particular à de-
legação Palestina que integra 

O presidente cobrou mais “ambição 
e ousadia” de seus pares e criticou o 
ritmo lento de adoção das metas de 
desenvolvimento sustentável da Agenda 
2030 da ONU.

Crise climática, Palestina, guerras, fome, reforma 
de instituições, ‘falsos patriotas’ e mais temas

pela primeira vez essa sessão de 
abertura, mesmo que ainda na 
condição de membro observa-
dor”, disse Lula logo na abertura 
do discurso, saudando a presen-
ça do presidente da Palestina, 
Mahmoud Abbas.

Crítica às guerras
Ao criticar a existência de con-

flitos simultâneos na Ucrânia e 
no Oriente Médio, Lula voltou a 
apontar a falta de instrumentos 
das Nações Unidas para interrom-
per guerras ou punir envolvidos.

“Precisamos ir muito além e 
dotar a ONU dos meios necessá-
rios para enfrentar as mudanças 
vertiginosas do panorama in-
ternacional. Vivemos momento 
de crescentes angústias, tensões, 
frustrações e medo. Testemu-
nhamos a alarmante escalada de 

disputas geopolíticas e rivalidade 
estratégicas”, disse.

“2023 ostenta o triste recorde 
do maior numero de conflitos 
desde a Segunda Guerra Mun-
dial. Os gastos militares globais 
cresceram pelo nono ano conse-
cutivo e atingiram mais de 2,4 tri-
lhões de dólares. Esses recursos 
poderiam ter sido utilizados para 
combater a fome e enfrentar a 
mudança do clima”, prosseguiu.

“O uso da força sem amparo 
no direito internacional está se 
tornando a regra. Presenciamos 
dois conflitos simultâneos com 
potencial de se tornarem con-
flitos generalizados.”

Crise climática
Ao abordar a crise climáti-

ca global, Lula falou que não 
é possível “desplanetizar” 

a vida e comum – e que 
o planeta está “condenado  
à interdependência”.

“O planeta já não espera para 
cobrar da próxima geração, e está 
farto de acordos climáticos que 
não são cumpridos. Está cansado 
de metas de redução da emis-
são de carbono negligenciadas, 
do auxílio financeiro aos países 
pobres que nunca chega”, disse.

“O negacionismo sucumbe 
ante as evidências do aqueci-
mento global, e 2024 caminha 
para ser o ano mais quente da his-
tória moderna”, afirmou, citando 
catástrofes ao redor do mundo.

“No Sul do Brasil, tivemos a 
maior enchente desde 1941. A 
Amazônia está atravessando a 
pior estiagem em 45 anos. Incên-
dios florestais se alastraram pelo 
país e já devoraram 5 milhões 

de hectares apenas no mês de 
agosto. O meu governo não ter-
ceiriza responsabilidades e nem 
abdica de sua soberania”, disse.

“Já fizemos muito, mas sabe-
mos que é preciso fazer muito 
mais. Além de enfrentar o desafio 
da crise climática, lutamos contra 
quem lucra com a degradação 
ambiental. Não transigiremos 
com ilícitos ambientais, com o 
garimpo ilegal e com o crime 
organizado”, seguiu.

“É hora de enfrentar o debate 
sobre o ritmo lento da descar-
bonização do planeta e traba-
lhar por uma economia menos 
dependente de combustíveis 
fósseis”, completou.

América Latina, Cuba e de-
mocracia

No discurso, Lula afirmou que 

Israel diz que matou comandante 
da unidade de mísseis do Hezbollah

O Exército israelense afirmou 
que um comandante sênior do 
Hezbollah, que seria responsá-
vel pela unidade de mísseis do 
grupo, foi morto em um ataque 
aéreo em um prédio de aparta-
mentos no sul de Beirute nesta 
terça-feira (24).

As Forças de Defesa de Isra-
el identificaram o comandante 
como Ibrahim Qubaisi e acres-
centaram que “durante o ataque, 
havia outros comandantes im-

Justiça revoga prisão de Gusttavo Lima
O desembargador Eduardo 

Guilliod Maranhão, do Tribu-
nal de Justiça de Pernambuco, 
revogou nesta terça-feira (24) 
a prisão preventiva do cantor 
Gusttavo Lima. Ele também 
suspendeu a apreensão do 
passaporte e do certificado 
de registro de arma de fogo, 
bem como de eventual porte 
de arma de fogo do artista.

Os advogados que defen-
dem o cantor, Delmiro Dan-
tas Campos Neto, Matteus 
Macedo e Cláudio Bessas, 
entraram com o pedido de 
habeas corpus ainda na noi-
te de segunda-feira (22). O 
desembargador Ricardo Paes 
Barreto, presidente do Tribu-
nal de Justiça de Pernambu-
co, no entanto, não aceitou 
o pedido de urgência e en-
caminhou para o relator do 
caso, que tomou a decisão  
nesta tarde.

Eduardo Guilliod Maranhão 
também concedeu liberdade 
para a influenciadora Deolane 
Bezerra, que deixou a prisão 
nesta terça-feira (24).

Relembre as acusações
Na segunda-feira, a juíza 

Andréa Calado da Cruz ti-
nha determinado a prisão 
de Gusttavo Lima com base 
na investigação da Operação 
Integration, que apura crimes 
de lavagem de dinheiro e a 
prática de jogos ilegais.

Dentre as acusações, o 
cantor teria ocultado R$ 9,7 
milhões recebidos em dois 
depósitos de jogos ilegais da 
HSF Entretenimento Promo-
ção de Eventos. Além dis-
so, ele teria dado “guarida 
a foragidos” que são alvos 
da investigação, que está em 
segredo de Justiça.

BOMBARDEIO

portantes do grupo de mísseis e 
foguetes do Hezbollah” no local.

Qubaisi comandou várias 
unidades de mísseis do grupo 
libanês, incluindo as unidades 
de mísseis de precisão.

“Ao longo dos anos e durante a 
guerra, ele foi responsável pelos 
lançamentos em direção a Isra-
el”, destacaram, o descrevendo 
como “um centro de conheci-
mento no campo de mísseis e 
era próximo da liderança militar 

Ofensiva destruiu andares 
de edifício na capital Beirute

Também foi revelado que 
o cantor comprou uma par-
ticipação de 25% na empresa 
“Vai de Bet”, apontada como 
operadora de jogos ilegais 
e que recentemente esteve 
no meio de outra polêmica, 
ao rescindir o contrato de 
patrocínio com o Corinthians.

Foi apurado que o cantor 
deixou o Brasil na véspera 
do pedido de prisão e foi  
para Miami.

O nome do artista chegou 
a ser incluído no sistema da 
Polícia Federal nos aeropor-
tos brasileiros.

Show em Pernambuco
O retorno do cantor ao Brasil 

já tem data.
Gusttavo Lima foi contrata-

do pela prefeitura de Petrolân-
dia (PE) para realizar um show 
no valor de R$ 1,1 milhão.

A apresentação milionária, 
marcada para o dia 2 de ou-
tubro, faz parte da progra-
mação da Festa do Padroeiro, 
tradicional evento da cidade 
de pouco menos de 37 mil 
habitantes, às margens do 
Rio São Francisco, no interior  
de Pernambuco.

“VAI DE BET”

Manaus, quarta-feira 25 de setembro de 20248
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a América vive desde 2014 uma 
“segunda década perdida” – com 
crescimento médio de apenas 
0,9% ao ano, metade da cha-
mada “década perdida” original 
nos anos 1980.

“Essa combinação de baixo 
crescimento e altos níveis de 
desigualdade resulta em efei-
tos nefastos sobre a paisagem 
política. Tragada por disputas 
muitas vezes alheias à região, 
nossa vocação de cooperação e 
entendimento se fragiliza.”

“É injustificável manter Cuba 
em uma lista unilateral de Es-
tados que supostamente pro-
movem terrorismo, e impor 
medidas coercitivas unilaterais 
que penalizam indevidamente 
as populações mais vulneráveis”, 
disse Lula, em crítica direta aos 
Estados Unidos.

“No Haiti, é inadiável conjugar 
ações para restaurar a ordem 
pública e o desenvolvimento. No 
Brasil, a defesa da democracia 
implica ação permanente ante 
investidas extremistas, messiâni-
cas e totalitárias que espalham o 
ódio, a intolerância e o ressenti-
mento”, listou.

Inteligência artificial
Ao tratar do tema, Lula 

afirmou que as “assimetrias” 
e a “concentração sem pre-
cedentes” da tecnologia na 
mão de poucas empresas e 
poucos países são desafios 
a serem enfrentados.

“Interessa-nos uma inteligên-
cia artificial emancipadora, que 
também tenha a cara do Sul 
Global e fortaleça a diversidade 
cultural. Que respeite os direitos 
humanos, proteja dados pesso-
ais e promova a integridade da 
informação. E, sobretudo, que 
seja ferramenta para a paz, não 
para a guerra”, defendeu.

Lula também defendeu que 
haja uma “governança global” 
do tema, em que todos os pa-
íses tenham voz – algo que, 
atualmente, não existe nem em 
caráter embrionário.

sênior do Hezbollah”.
As FDI alegaram que, “como 

parte de suas funções na or-
ganização terrorista, ele foi res-
ponsável pelo planejamento e 
execução de muitas conspira-
ções terroristas contra as forças 
da FDI” e cidadãos israelenses.

O ataque destruiu dois an-
dares superiores do edifício em 
Beirute. O Hezbollah ainda não 
comentou sobre vítimas como 
resultado do ataque.

TJ de Pernambuco também suspendeu 
a apreensão do passaporte do cantor

Discurso de Lula na ONU 



reflexão sobre a relação entre 
o ser humano e o meio am-
biente, sobre como a infância 
nas comunidades ribeirinhas é 
moldada pelo contato com a 
natureza, e como esses mo-
mentos são fundamentais para 
a construção de identidades e 
memórias. Paulo Desana busca, 
por meio de sua arte, resgatar 
essas vivências e eternizar a 
infância que o rio, em sua me-
mória, guarda com carinho.

Com uma abordagem deli-
cada e nostálgica, a exposição 
desperta questionamentos so-
bre a preservação dessas co-
munidades e dos ecossistemas 
que as sustentam. Paulo Desana 
nos lembra da importância de 
preservar não apenas o rio, mas 
também as memórias e tradi-
ções que ele carrega ao longo 
de suas águas.

Cultura
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O fotógrafo apresenta 
registros da vida nas 
comunidades ribeiri-
nhas do Rio Negro

Nesta quarta-feira 
(25/09), a Galeria do 
Largo inaugura a expo-
sição “Banho de Rio”, 

do artista Paulo Desana, com 
início às 18h30. Paulo, indígena 
da etnia Desana, de São Gabriel 
da Cachoeira, no coração do 
Rio Negro, no Amazonas, tem 
uma trajetória marcada por 15 
anos de experiência em foto-
grafia, direção, artes visuais e 
produção, utilizando sua arte 
como uma ponte para revelar 
a vida cotidiana das comunida-
des ribeirinhas.

A exposição é um mergulho visual nas memórias e experiências que Paulo vivenciou em suas viagens pelas margens dos rios de sua terra natal

Exposição ‘Banho de Rio’, de Paulo 
Desana, estreia na Galeria do Largo

A exposição é um mergulho 
visual nas memórias e experiên-
cias que Paulo vivenciou em suas 
viagens pelas margens dos rios 
de sua terra natal. ‘Banho de Rio’ 
apresenta fotografias que captu-
ram momentos de pura conexão 
com a natureza, especialmente 
nas cenas em que crianças brin-
cam e se divertem nas águas dos 
rios, refletindo um modo de vida 
profundamente ligado à floresta 
e aos ciclos naturais.

A inspiração do fotógrafo sur-
giu de suas próprias memórias 
de infância, quando, assim como 
as crianças que ele fotografa, 
corria descalço pela margem do 
rio, cavava o barro de tabatinga e 
deslizava até as águas. “As crian-
ças indígenas, com seus sorri-
sos largos e olhos brilhantes, 
correm descalças pela margem, 
deixando leves pegadas na terra 

úmida”, descreve o artista em 
um dos textos que acompanha 
a exposição. Cada fotografia é 
uma tentativa de eternizar esses 
momentos de simplicidade e 
alegria, revelando a harmonia 
entre o ser humano e a natureza.

Nas imagens, é possível sentir 
a pureza dos risos ecoando pela 
mata, as canoas atravessando 
o rio, e o encantamento com 
a água que parece envolver 
as crianças em um abraço fa-
miliar. “No rio, encontram não 
apenas diversão, mas também 
uma sensação de pertencimen-
to e liberdade que só aquele 
ambiente pode proporcionar”, 
afirma Paulo.

Desana revela que um dos 
maiores desafios ao realizar esse 
trabalho foi capturar a essência 
do momento sem interromper a 
espontaneidade das crianças. “O 

desafio é sempre que eles não 
percebam, para que elas fiquem 
à vontade, brincando, correndo, 
rindo, se divertindo”, comenta 
o fotógrafo. Esse esforço de 
invisibilidade busca preservar 
a naturalidade das interações, 
permitindo que a intimidade e a 
conexão com o rio se revelem de 
forma autêntica nas fotografias.

Além de retratar as crianças, 
Paulo também captura a rotina 
das mulheres, que, enquanto 
lavam roupas nas pedras, ob-
servam seus filhos e sobrinhos 
brincarem nas águas. Esses mo-
mentos simples do cotidiano 
ribeirinho são apresentados na 
exposição com uma sensibilida-
de que remete à própria infância 
do artista, evocando uma sau-
dade dos tempos em que ele 
próprio fazia parte dessas cenas.

‘Banho de Rio’ propõe uma 
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Atividades 
interativas 
marcam o 
segundo dia da 
18° Primavera 
de Museus

MUSEUS

Nesta terça-feira (24/09), a 
18º edição da Primavera de 
Museus movimentou as ins-
talações do Centro Cultural 
Palacete Provincial, situado 
na praça Heliodoro Balbi, S/N, 
no centro de  Manaus. Com a 
temática ‘Museus, acessibili-
dade e inclusão’, a programa-
ção permite aos visitantes o 
acesso aos espaços museais, 
facilitando a participação nos 
eventos, que são gratuitos e 
com classificação livre.

A 18ª Primavera dos Mu-
seus iniciou na segunda-feira 
(23/09), e se estende até 28 de 
setembro, em horários varia-
dos. O evento é uma iniciativa 
do Instituto Brasileiro de Mu-
seus (Ibram), e recebe o apoio 
do Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa. 
As atividades ocorrem em 
diferentes espaços culturais 
do Governo do Amazonas.

“O tema deste ano traba-
lha a inclusão, mas para ter 
inclusão a gente precisa ter 
acessibilidade nos nossos es-
paços, dar oportunidade a 
todos os tipos e diferentes 
públicos, o acesso para visi-
tar as nossas exposições, as 
nossas galerias, os espaços 
museais e ter a oportunidade 
de aprender um pouco sobre 
a topologia dos museus”, ex-
plica Aline Santana, diretora 
do Departamento de Museus 
da Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa.

Aline destacou que o Pa-
lacete Provincial, um edi-
fício centenário tombado, 
conta com acessibilidade, 
incluindo um elevador e 
uma plataforma elevatória. 
Permitindo que cadeiran-
tes, pessoas com defici-
ência, gestantes e idosos 
possam visitar e aproveitar 
as atividades do espaço. 
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Amazonastur participa de exposição que 
retrata a diversidade da Amazônia Brasileira 

Iniciativa da Embratur é voltada aos 
empresários, agentes e operadores de 
turismo, influenciadores e jornalistas

Nesta semana, o Amazonas 
ganha destaque em Nova Ior-
que, nos EUA, com a Galeria 
Visit Brasil – Amazônia, um es-
paço exclusivo para promover 
a natureza, a cultura e a gas-
tronomia do maior bioma do 
mundo. O Governo do Amazo-
nas, por meio da Empresa Esta-
dual de Turismo do Amazonas 
(Amazonastur), participou do 
evento que oferece ao trade 
internacional uma experiência 
imersiva na Amazônia. 

A exposição da Embratur 
foi aberta nesta segunda-fei-
ra (23/09), com a presença de 
entidades ligadas à promo-
ção do turismo brasileiro. A 
galeria é voltada aos empre-
sários, agentes e operadores 
de turismo, formadores de 
opinião, influenciadores e jor-
nalistas internacionais.

O mercado norte-americano 
é estratégico para atrair novos 
turistas para o Amazonas, já 
que os Estados Unidos, ocupa-
ram o primeiro lugar na emis-
são de visitantes ao estado, 

EM NOVA YORK FESTIVAL DE CINEMA ‘CLOSE’

Festival vai reunir 20 filmes 
relacionados ao universo LGBTQIAPN+

A primeira edição do “Close”, 
festival de cinema dedicado a 
produções audiovisuais volta-
das para temáticas relaciona-
das ao universo LGBTQIAPN+ 
tem início nesta quarta-feira 
(25/09). A mostra competitiva 
do festival vai exibir 20 obras, 
entre documentários e ficção, 
de diferentes regiões do Brasil, 
além de Portugal e México. O 
“Close” acontece até sábado 
(28/09), sempre a partir das 
18h30, no Cine Teatro Guarany, 
ao lado do Palácio Rio Negro, 
na avenida Sete de Setembro, 
Centro. A programação é gra-
tuita e aberta ao público.

Exibições têm início nesta quarta-feira (25/09) no Cine Teatro Guarany, 

A lista de filmes e horários de 
exibição está pode ser conferi-
da nas redes sociais do festival 
@closecinefestival e da Secre-
taria de Cultura e Economia 
Criativa @culturadoam.

De acordo com o idealizador 
e produtor do “Close”, Wallace 
Abreu, o festival é o primeiro 
do segmento na região Nor-
te e surge no cenário regional 
como uma nova janela para 
exibição e promoção de filmes 
com temáticas LGBTQIAPN+. O 
festival tem o apoio do Gover-
no do Amazonas, por meio da 
Secretaria de Cultura e Econo-
mia Criativa.

DIVULGAÇÃO

20% de toda a biodiversidade 
do mundo. 

“Estamos discutindo o prota-
gonismo dos povos indígenas, 
do turismo de base comunitá-
ria, mas além da floresta, esta-
mos falando sobre cultura, gas-
tronomia e desse Brasil com S 
do saber e do sabor, indicando 
a Amazônia como um destino 
turístico”, disse Freixo.

conforme pontuou a diretora 
de Marketing da Amazonastur, 
Ana Claudia Rego. 

“O mercado norte-america-
no é muito importante para o 
Amazonas e hoje estamos aqui 
em parceria com o Embratu 
para promover o artesanato, 
a gastronomia e o Festival de 
Parintins com uma expectativa 
para o aumento do fluxo turís-

tico, gerando renda para a nos-
sa população”, disse Rego. 

O presidente da Embratur, 
Marcelo Freixo, ressaltou que 
a campanha internacional do 
Brasil é sobre a região ama-
zônica, que pode ser transfor-
mada em um destino, uma vez 
que assume destaque global 
pela responsabilidade climática 
e ambiental, onde o país tem 

DIVULGAÇÃO



Esportes

Central Fabi Clau-
dino fez história na 
Seleção Brasileira

A central Fabi Clau-
dino surpreendeu 
os fãs e anunciou, 
nesta terça-feira 

(24), sua aposentadoria. O 
anúncio foi feito pelas redes 
sociais da jogadora de vôlei.

Aos 39 anos, a atle-
ta foi bicampeã olímpica 
pela Seleção Brasileira e 
hexacampeã da Superli-
ga Brasileira Feminina por  
diversos clubes.

O anúncio foi feito pelas 
redes sociais da ex-joga-
dora de vôlei. No registro, 
Fabi lê uma carta enquanto 
imagens de momentos im-
portantes da sua carreira 
são mostrados.

Carreira
Fabiana é natural de Santa 

Luzia, em Minas Gerais, e 
iniciou sua carreira no Mi-
nas, em 2001. Defendendo 
a camisa azul e branca, ela 
conquistou a Superliga da 
temporada 2001/2002.

No Brasil, ela jogou no Rio 
de Janeiro, onde foi tetra-
campeã brasileira, no Vôlei 
Futuro, no Sesi-SP, no Praia 
Clube, onde conquistou a 
Superliga 2017/2018, e  
no Osasco.

No exterior, teve passa-
gens pelo Fenerbahçe, da 
Turquia, e Hisamitsu Sprin-
gs, do Japão.

Pela Seleção Brasileira, ela 
acumula passagens mar-
cantes. Fabi foi medalha de 
ouro nos Jogos Olímpicos 
de Pequim 2008 e Londres 
2012 e heptacampeã do 
Grand Prix de vôlei. A mi-
neira possui, também, uma 
medalha de prata e uma de 
bronze em mundiais.

Luiz Henrique, do Botafogo, é acusado de 
receber dinheiro em caso Lucas Paquetá

Rafael Lacerda lamenta derrota para o Brusque 
na Série B e afirma: “Competimos menos”

TV ONÇA

Luiz Henrique, do Botafogo

Rafael Lacerda 
concedeu cole-
tiva após o jogo 
contra o Brusque 

Familiares do jogador 
Lucas Paquetá, do West 
Ham, teriam realizado duas 
transferências totalizando 
R$40 mil para Luiz Henri-
que, atacante do Botafogo.

A denúncia saiu em 
uma reportagem do por-
tal “UOL”, publicada nesta 
terça-feira (24), e refutada 
pelo Botafogo através de 
nota oficial (veja abaixo).

Luiz Henrique está sendo 
mencionado em uma inves-
tigação sobre manipulação 
de resultados, na qual Pa-
quetá é acusado de forçar 
cartões amarelos para be-
neficiar apostas esportivas.

Caso teria ocorrido en-
quanto Luiz Henrique es-
tava no Betis

As transações ocorreram 
logo após Luiz Henrique 
ter recebido cartões ama-
relos enquanto jogava pelo 
Betis, na Espanha, no início 
de 2023. Bruno Tolenti-
no, tio de Paquetá, admi-
tiu que já ganhou dinhei-
ro com apostas em pelo 

Chegou ao fim a sequên-
cia de sete jogos de inven-
cibilidade do Amazonas na 
Série B. A Onça perdeu por 
1 a 0 para o Brusque, no 
duelo pela 28ª rodada. Para 
o técnico Rafael Lacerda, 
um dos fatores que foram 
determinantes na derrota 
foram as chances desper-
diçadas da equipe amazo-
nense e a precisão da equi-
pe adversária.

“Essa questão da inven-
cibilidade, a gente não se 
apega muito. Sabíamos 
que uma hora ou outra a 
derrota viria. O campeo-
nato é muito equilibrado. 
Claro que não gostamos 
de perder. Não foi uma 
noite feliz da nossa equi-
pe, competimos menos 
que o Brusque. Foi um 
duelo que eu imaginava 
que seria de muitos con-
frontos, de muitos duelos, 
e a equipe do Brusque foi 
superior nesse quesito”.

— Rafael Lacerda, técnico 
do Amazonas

DENÚNCIA SÉRIE B

menos um dos jogos de  
Luiz Henrique.

Em resposta ao caso, o 
Botafogo se manifestou, 
afirmando que não aceita-
rá episódios que visem de-
sestabilizar o clube.

Leia a nota do Botafogo
O Botafogo não vai acei-

tar mais um episódio da 
agenda difamatória do 
UOL que já dura meses. 
Desta vez, decidiram pu-
blicar esta reportagem na 
véspera do jogo decisivo 
contra o São Paulo FC, pela 
Copa Libertadores, com o 
objetivo claro de deses-
tabilizar para impactar o 
resultado. Quais os reais 
interesses por trás dessa 
linha editorial?

O clube reitera a ver-
gonhosa postura deste 
veículo a cada dia mais 
regionalista (paulista) e 
descredibilizado, que se 
mostra absolutamente in-
comodado com o recente 
crescimento esportivo e 
institucional do Botafogo.

O Amazonas finalizou 
em poucas oportunidades 
e não estava em uma noite 
de muitas inspirações. Se-
gundo Lacerda, o Aurine-
gro teve o controle da par-
tida apenas nos primeiros 
10 minutos e, após isso, o 
Brusque criou mais opor-
tunidades, aproveitou e fez 
o gol que garantiu a vitória 
à equipe catarinense.

- Acho que tecnicamen-
te foi um jogo parecido, 
apesar que eles tiveram 
mais volume, mais chutes 

Como consta no Certifi-
cado Oficial expedido pela 
Diretora Jurídica da La Liga 
(1ª divisão espanhola), não 
há investigação ou pen-
dência jurídica desta natu-
reza envolvendo o jogador 
Luiz Henrique.

O Botafogo não vai se 
abalar. Com seu elenco 
forte e unido, embarca 
com o apoio da sua torcida 
na tarde de hoje para São 
Paulo em busca da classi-
ficação para as semifinais  
da Libertadores.

a gol e conseguiram fazer 
um gol em uma situação 
de falha nossa, claro, méri-
to do adversário, mas nós 
marcamos errado - disse o 
treinador, que completou.

- A nossa equipe não 
conseguiu jogar ofensi-
vamente, a gente come-
çou bem na partida nos 
primeiros dez minutos, 
tivemos o controle e de-
pois disso o Brusque na 
questão de imposição fi-
cou melhor na partida -  
falou Lacerda.

Bicampeã olímpica do vôlei 
anuncia aposentadoria

Durante a Olimpíada de 
Tóquio, a central atuou 
como comentarista da Glo-
bo e do SporTV nas trans-
missões de jogos da moda-
lidade em que fez história.

Fabi não entrava em qua-
dra desde o fim de 2023, 
quando saiu do Osasco. 
A ex-jogadora chegou a 
ser anunciada pela cida-
de de Atlanta, nos Esta-
dos Unidos, para a disputa 
da League One Volleyball, 
novo torneio do país, que 
começará no início de 2025.

Vida pessoal
Fabiana Claudino é casa-

da com Vinícius de Paula. 
Juntos, eles são pais de Asaf, 
de três anos.
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São Paulo 
vende mais 
de 55 mil 
ingressos para 
decisão no 
Morumbis

LIBERTADORES

O São Paulo vai receber o 
Botafogo nesta quarta-feira (25) 
no Estádio do Morumbis, em 
São Paulo. A partida, válida pelo 
jogo de volta das quartas de 
final da Copa Libertadores da 
América, deve marcar o recor-
de de público do time paulista  
na temporada.

Mais de 60 mil pessoas são 
esperadas no estádio. Até a tar-
de desta terça-feira (24), mais 
de 55 mil ingressos foram ven-
didos para o jogo. O número 
não contabiliza cadeiras cativas  
e camarotes.

O recorde de público do ano 
foi justamente na classificação 
em casa para as quartas de final, 
contra o Nacional-URU. 60.032 
torcedores estiveram presentes.

Duelo contra time carioca
Após assegurar um empate 

sem gols na partida de ida no 
estádio Nilton Santos, no Rio 
de Janeiro, o São Paulo busca 
reverter em casa em retrospecto 
desfavorável contra o Botafogo.

A última derrota do Glorioso 
para o São Paulo ocorreu em 
dezembro de 2020, em um jogo 
do Campeonato Brasileiro, onde 
sofreu uma goleada de 4 a 0, com 
gols de Brenner (2), Reinaldo  
e Hernanes.

Torcida do São Paulo no Mo-
rumBIS 

Jogadoras do Brasil comemoram vitória na final do vôlei na Olimpíada de Londres

Fabi Claudino conquistou 
ouro na Olimpíada de Lon-
dres, em 2012

Fotos: Elsa/Getty Images

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação

Vítor Silva/Botafogo

Rubens Chiri/São Paulo
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Jenny e César Ituassu convidaram a família e as amigas mais chega-
das da Marlene, na maior surdina, para festeja-la com um cházinho 

muito charmoso na pérgola da piscina, da casa linda do Greenwood. 
Claro que tinha o melhor pernil de suíno do planeta, além de outras 
delícias. As fotos mostram algumas que estavam na surpresa p’ra Mar-
lene Saads Fonseca Ituassu.

SURPRESA 

Regina Pacheco, Paula Valério e Celiane Assem Odenir Machado e Sandra Salignac

Luciana Santoro, Robine e Auxiliadora Guimarães

César, Marlene e Jenny Ituassu

Jalila Fraxe, Marlene e 
Ivone Fonseca Ana Souto e Alba Paiva

Zeneida Araújo e 
Julieta Mendonça

Lia Pinto e Ilana Menezes

Rebeca Simões, Adriana 
Alfaia e Ivanna Saraiva

Raquel Romano Antony

Larisse e André Teles juntaram a garotada no 
Espaço Cultural Infante para comemorar os 7 

aninhos da Lara.

Sidney Dutra, Priscila Furtado, Karoliny de 
Oliveira, Magno Duarte e Fernando Salignac

André, Lara, Larisse e Théo Teles

Porfírio Saldanha e 
Maury Guerreiro 

FASHION 
SUMMER

O Shopping Ponta Negra juntou - arregimentados pela Três 
Comunicações, diga-se Izenilda Farias e Margareth Quei-

roz - toda a mídia para um almoço, delicioso, no novo Engenho 
Restaurante, para o lançamento do desfile de moda verão do 
espaço de compras. Eu vou!

A ENGECO Engenharia juntou a press para 
o café da manhã, no escritório lindo no 

The Office, sexta-feira passada, para o Maury 
Guerreiro e o Porfírio Saldanha contarem as 
boas novas…entre elas da premiação nacio-
nal da construtora como Melhor Incorpora-
dora do Brasil. Congratulações!

Da Lara CAFÉ COM 
ENGECO
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

EDITAL DE AVISO AOS CREDORES SOBRE O DEFERIMENTO DO PROCESSAMENTO DA RECUPERAÇÃO JUDICIAL E RELAÇÃO 
DE CREDORES.  PRAZO: 15 (QUINZE) DIAS. PROCESSO N. 0603898-39.2024.8.04.4400. TIPO DE AÇÃO: Recuperação Judicial-
->Procedimentos Regidos por Outros Códigos, Leis Esparsas e Regimentos->Procedimentos Especiais->Procedimento de Conheci-
mento->Processo de Conhecimento->PROCESSO CÍVEL E DO TRABALHO. AUTOR: ALEXANDRE LUIZ FERRONATO. ADVOGADOS 
DO AUTOR: ADRYAINE LOTICI ROSSATI (OAB/RO N. 12.249) e SILVANE SECAGNO (OAB/RO N. 5.020). ADMISTRADORA JUDICIAL: 
AJ1 ADMINISTRAÇÃO JUDICIAL. INTIMANDO/CITANDO/NOTIFICANDO: CREDORES/INTERESSADOS. FINALIDADE: INTIMAR OS 
CREDORES E INTERESSADOS, nos termos do art. 52, §1º, da Lei n. 11.101/2005, acerca do deferimento do processamento da recupe-
ração judicial de Alexandre Luiz Ferronato e da relação nominal de credores apresentada nos autos (mov. 15.6), ficando os credores 
advertidos sobre o prazo disposto no art. 7º, §1º, da Lei n. 11.101/2005, para, querendo, apresentarem suas habilitações e/ou diver-
gências diretamente à Administradora Judicial, no prazo de 15 (quinze) dias contados da publicação deste edital; bem como sobre o 
prazo disposto no art. 55, caput, da Lei n. 11.101/2005, para apresentarem suas objeções ao plano de recuperação judicial, no prazo 
30 (trinta) dias contados da publicação do edital a que alude o §2º, do art. 7º, ou o parágrafo único, do art. 53, da mesma Lei. O pre-
sente edital será publicado e afixado no lugar de costume, para que, no futuro, ninguém alegue ignorância. RESUMO DA INICIAL: 
“Nascido em 06/01/1982, de família de produtores rurais, desde muito jovem Alexandre Ferronato empreendeu no ramo agropecu-
ário. Em 2001, iniciou sua jornada no agronegócio do Estado do Mato Grosso, cultivando soja, trigo, feijão e milho, em terras próprias 
e arrendadas. Com o passar do tempo, e em decorrência de situações climáticas desfavoráveis e o crescimento de grandes grupos na 
região de Sorriso/MT e Sinop/MT, fizeram com que Alexandre almejasse explorar novas regiões. Em 2019, o jovem visionário decidiu 
enfrentar novos desafios no Estado de Rondônia, continuando a atividade agropecuária no Estado vizinho. Os primeiros anos foram 
desafiadores, pois as atividades iniciaram-se em terras arrendadas e degradadas, exigindo investimentos significativos em preparo do 
solo e correção para tornar a propriedade produtiva. O retorno do investimento realizado não correspondeu às expectativas e no ano 
de 2021 iniciou-se a crise financeira. Com a ausência de resultados satisfatórios e médias de produção insuficientes para tornar a 
atividade rural lucrativa na região, o Sr. Alexandre procurou as empresas financiadoras de sua atividade para renegociações adminis-
trativas cumprindo com parte das obrigações e renegociando o saldo remanescente para pagamento na safra seguinte (2022/2023). 
O fator preponderante para deslanchar a situação de crise foi rescisão abrupta do arrendamento conduzido no estado de Rondônia 
antes do prazo acordado, fazendo com que Alexandre decidisse seguir em frente em busca de áreas pouco exploradas no ramo agrí-
cola aqui no Estado do Amazonas. (...) Chegando ao estado do Amazonas, Alexandre necessitou contrair empréstimos e financiamen-
to bancário para prosseguir com a atividade agrícola, e embora a produção da safra 2022/2023 tenha atingido patamares satisfató-
rios, a queda abrupta no valor de comercialização das commoditys agrícolas cultivadas (soja e milho) fez com que o Requerente em 
situação de endividamento, o que o levou novamente a renegociação com seus credores para a safra (2023/2024). (...) E para comple-
tar o cenário de crise, em plena colheita da soja as propriedades vêm sofrendo com o excesso de chuva o que impossibilita a realiza-
ção da colheita e causa o apodrecimento dos grãos, impactando mais uma vez na produtividade. Essa não é uma situação isolada do 
Sr. Alexandre. É de conhecimento público e notório a anormalidade vivenciada no agronegócio ocasionada pela crise hídrica e agra-
vada pelo maior custo de produção dos últimos anos, o que também conta com uma queda expressiva nos preços das comodities. 
(...) O baixo preço das comodities e as questões climáticas provocadas pelo fenômeno el nino que fez cair a produtividade, gerou um 
acúmulo de dívidas que comprometem todo o orçamento financeiro do produtor, sendo a única maneira de salvar a sua atividade 
empresária o socorro vindo da recuperação judicial. A intenção é buscar junto ao Poder Judiciário as ferramentas necessárias para que 
o Requerente promova uma negociação coletiva com seus credores, com objetivo de buscar soluções para essa crise transitória pres-
tigiando a geração de empregos diretos e indiretos, mantendo suas atividades de forma sustentável e possibilitando o pagamento 
de todo seu passivo de acordo com a nova realidade posta. O endividamento sujeito aos efeitos da recuperação judicial é de aproxi-
madamente R$ 26.486.282,13 (vinte e seis milhões, quatrocentos e oitenta e seis mil, duzentos e oitenta e dois reais e treze centavos) 
– sem prejuízo de eventuais alterações que possam vir a ocorrer através das medidas previstas nos artigos 7º e 8º da LRF -, o qual se 
encontra distribuído nas Classes I, II, III, IV e em extraconcursais. RESUMO DA DECISÃO: “Trata-se de pedido de RECUPERAÇÃO, 
pessoa jurídica de direito privado ALEXANDRE FERRONATO De acordo com as alegações feitas na petição inicial, a empresa reque-
rente encontra-se em crise econômico financeira. A empresa requerente ainda alega que, os requisitos necessários a antecipação dos 
efeitos da tutela provisória de urgência estão presentes. É a suma do necessário. Decido.(...) A análise da petição inicial e dos docu-
mentos que a acompanham demonstram, em princípio, o cumprimento dos requisitos estabelecidos no caput, do artigo 48, da Lei n° 
11.101/2005, bem como dos elencados nos incisos I a XI do artigo 51, da aludida norma. RECUPERAÇÃO JUDICIAL Por tais razões, 
com base no disposto no artigo 52 da Lei n° 11.101/2005, acolho a pretensão contida na petição inicial para o fim de DEFERIR O 
PROCESSAMENTO DA PRESENTE RECUPERAÇÃO JUDICIAL, ajuizada pela empresa, que deverá, no prazo improrrogável de 60 RECU-
PERAÇÃO JUDICIAL (sessenta) dias, contados da publicação da presente decisão, apresentar seu PLANO DE RECUPERAÇÃO JUDICIAL, 
observando-se as exigências contidas nos artigo 53 e seguintes das leis de regência, sob pena de convolação em falência. Defiro o 
pedido de parcelamento de custas, na forma do art. 27 da Lei n. 6.646/2023, devendo ser pagas em 6 (seis) parcela. Com fundamen-
to no disposto no artigo 52 da Lei n° 11.101/2005, DETERMINO: 1. Intime-se a requerente para indicar de forma completa o futuro 
administrador, que deverá ser intimado pessoalmente para, em 48 (quarenta e oito) horas, assinar, o termo de compromisso de bem 
e fielmente desempenhar o carga e assumir todas as responsabilidades a ele inerentes (artigo 33, da Lei n° 11.101/2005); 2. Após o 
cumprimento anterior, declaro, SUSPENSAS , nos moldes do artigo 6° da Lei n° 11.101/2005, e PELO PRAZO MÁXIMO DE 180 DIAS 
(art. 6°, §4°), as ações e execuções promovidas contra a empresa requerente, por créditos sujeitos aos efeitos da presente recuperação 
judicial, permanecendo os respectivos autos, todavia, no Juízo onde se processam, ressalvadas as ações previstas nos parágrafos 1°, 
2° e 7°, do artigo 6°, referentes a créditos excetuados na forma dos parágrafos 3° e 4°, doa artigo 49, todos da mencionada norma, 
cabendo ao devedor, comunicar a suspensão juntos aos juízos competentes (art. 52, §3°, da Lei n° 11.101/2005. 3. Determino, ainda, 
que a requerente apresente, mensalmente enquanto perdurar a recuperação judicial, contas demonstrativas, sob pena de destituição 
de seus administradores (artigo 52, IV, da Lei n° 11.101/2005), bem como que passe a utilizar a expressão “ EM RECUPERAÇÃO JUDI-
CIAL ” em todos os documentos que forem signatárias, conforme determina o caput, do artigo 69, da Lei n° 11.101/2005. 4. Expeça-se 
o EDITAL a que se refere o parágrafo 1°, do artigo 52, da Lei n° 11.101/2005, que deverá constar: a) o resumo do pedido do devedor 
e desta decisão (art. 52, §1°, inciso I); b) a relação nominal de credores, onde se discrimine o valor e a classificação de cada crédito (art. 
52, §1°, inciso II); c) na advertência acerca dos prazos para habilitação e/ou divergências quanto aos créditos relacionados pelo deve-
dor, na forma do art. 7°, §1° da Lei n° 11.101/2005. 4.1. Ressalte-se que, os credores têm os prazo de 15 (quinze) dias, para apresen-
tarem suas habilitações e/ou divergências PERANTE O ADMINISTRADOR JUDICIAL , conforme determina o já mencionado §1°, do 
artigo 7°, da Lei n° 11.101/2005; consignando-se, ainda, que os credores terão o prazo de 30 (trinta) dias, para manifestarem sobre o 
Plano de Recuperação Judicial, a partir da publicação do edital a que alude o §2°, do art. 7°, ou § único, nos termos do art. 55, da 
aludida norma. 4.2. O aludido EDITAL deverá ser publicado no Diário Oficial da Justiça, Diário Oficial do Estado, e em jornais de gran-
de circulação da sede e filial requerente. 5. Vindo aos autos a RELAÇÃO DE CREDORES A SER APRESENTADA PELO ADMINISTRA-
DOR JUDICIAL (art. 7°, §2°), no prazo de 45 (quarenta e cinco) dias, contados do fim do prazo do §1°, do artigo 7°, da Lei 11.101/05, 
publique-se NOVO EDITAL, para que o Comitê, qualquer credor, o devedor ou seus sócios ou o Ministério Público, apresentem 
IMPUGNAÇÃO CONTRA A RELAÇÃO DE CREDORES DO ADMINISTRADOR JUDICIAL, NO PRAZO DE 10 (DEZ) DIAS, nos termos 
do art. 8°, da norma em comento. 6. Apresentado o PLANO DE RECUPERAÇÃO JUDICIAL, no prazo improrrogável de 60 (sessenta) 
dias, contados da publicação desta decisão, conforme já consignado, PUBLIQUE-SE OUTRO EDITAL CONTENDO AVISO AOS CREDO-
RES SOBRE O RECEBIMENTO E APRESENTAÇÃO DO PLANO DE RECUPERAÇÃO JUDICIAL, (art. 53, parágrafo único), consignando-se 
que os credores têm o prazo de 30 (trinta) dias para manifestarem eventual objeção ao Plano de Recuperação Judicial (art. 55) pará-
grafo único), contados da publicação da relação de credores apresentada pelo Administrador Judicial (Art. 7°, §2°); contados da pu-
blicação deste Edital, na hipótese de ainda não haver sido publicada a relação prevista no art. 7°, §2°, da lei de regência. 7. Intime-se 
o Ministério Público e, comunique-se, por carta, às Fazendas Publicas Federal e de todos os Estados e Municípios em que o devedor 
tiver estabelecimento (artigo 52, V, da Lei n° 11.101/2005). 8. Considerando o prazo de blindagem de 180 (cento e oitenta) dias, con-
tados da publicação da decisão que concede o Processamento da Recuperação Judicial, nos termos do artigo 6°, §4°, da Lei n° 
11.101/2005, pelo qual ficam suspensas ações e execuções contra o devedor, defiro o pedido formulado para que se oficie aos Car-
tórios Privativos de Protesto desta, onde o devedor possui filial, para que se abstenham e de lavrar qualquer protesto contra a deve-
dora, bem como ao SERASA e SPC, e demais órgãos congêneres, para que se abstenham de incluir o nome da requerente, ou caso já 
tenha incluído, que promova à imediata exclusão, com relação aos títulos cuja exigibilidade encontra-se suspensa por conta desta 
ação.9. Oficie-se, outrossim, à Junta Comercial do Amazonas o para que proceda às anotações nos atos constitutivos da empresa 
requerente, a fim de que conste em seus registros a denominação “EM RECUPERAÇÃO JUDICIAL” (§ único, do art. 69, da Lei n° 
11.101/2005). 10. Finalmente, determino que o Gestor Judicial, cumpra com celeridade as determinações contidas nesta decisão e 
outras que venham a ser proferidas no presente feito, em razão dos curtos prazos estabelecidos pela Lei n° 11.101/2005. Expeça-se 
o necessário. Intimem-se. Cumpra-se. Dê-se ciência ao Ministério Público.” (Decisão proferida em 20/05/2024 – mov. 8.1) RELAÇÃO 
DE CREDORES APRESENTADA NO MOV. 15.6, SEPARADO POR CLASSES (credor e valor): CLASSE I – TRABALHISTA (Credor e 
valor): ALEKSSANDRA LEMOS DA SILVA, R$ 4.504,68; ANTONIO DA SILVA GOMES, R$ 4.816,66; CLEBERSON BARBOSA DA CONCEI-
ÇÃO, R$ 13.071,86; DIONE BATISTA ROCHA, R$ 14.815,79; EDMILSON DE SOUSA BATISTA, R$ 10.393,95; LEONARDO GONÇALVES 
MARQUES, R$ 7.039,30; CLASSE III – QUIROGRAFÁRIA (Credor e valor): AGROPRODUTIVA COMÉRCIO DE PRODUTOS AGRICOLAS 
LTDA, R$ 256.728,70; AMAGGI EXPORTAÇÃO E IMPORTAÇÃO LTDA, R$ 5.422.700,00; BANCO COOPERATIVO SICREDI S.A, R$ 
340.000,00; BANCO DO BRASIL S.A, R$ 348.194,15; BOA SAFRA COMÉRCIO E REPRESENTAÇÕES LTDA, R$ 600.000,00; CALTEC QUI-
MICA INDUSTRIAL S.A, R$ 641.758,63; CARLOS DELTRAN, R$ 1.000.000,00; CASSIANO FORESTI, R$ 60.000,00; CENTRAL AGRICOLA 
LTDA, R$ 10.560.000,00; CREDISIS CENTRAL DE COOPERATIVAS DE CRÉDITO LTDA, R$ 302.000,00; DALLARMI & OLIVEIRA PRODU-
TOS AGRICOLAS LTDA, R$ 150.500,00; EVERALDO DE FREITAS, R$ 234.000,00; F. S. Q. FERTILIZANTES E DEFENSIVOS LTDA, R$ 
326.800,00; INCORPORADORA IMOBILIÁRIA PORTO VELHO LTDA, R$ 100.620,00; INDUSTRIA E COMÉRCIO ELETRO ELETRONICA 
GEHAKA LTDA, R$ 38.717,46; JAPURA PNEUS S.A, R$ 67.782,00; JOAZ CHAGAS TAVARES, R$ 8.870,79; MAMORÉ MAQUINAS AGRI-
COLAS LTDA, R$ 238.323,83; MARCOS LEVI BERVELI, R$ 200.000,00; PACK INDUSTRIA E COMERCIO DE PRODUTOS AGROPECUÁRIOS 
LTDA, R$ 812.725,00; PLANTAE S.A CRÉDITO, FINANCIAMENTO E INVESTIMENTO, R$ 1.400.000,00; S. C COMÉRCIO E REPRESENTA-
ÇÃO DE PRODUTOS AGRÍCOLAS LTDA ME, R$ 169.833,07; TECNOAGRO AGROPECUÁRIA LTDA, R$ 726.564,76; TIAGO RAMALHO DA 
SILVA, R$ 70.000,00; ZULMYRA LOURDES CATUZZO MARMENTINI, R$ 400.000,00; CLASSE IV – ME/EPP (Credor e valor): A. A PENA 
AUTOPEÇAS, R$ 90.000,00; BERTOLDO COLHEITAS E TRANSPORTES, R$ 140.000,00; EVERTON BALDISSERA ME, R$ 400.000,00; HER-
BIMAQ MAQUINAS AGRICOLAS, R$ 266.000,00; LABNUTRIS LABORÁTÓRIO DE ANALISES FISICO QUIMICAS LTDA, R$ 114.800,00; M. 
M. SOARES DE OLIVEIRA LTDA, R$ 280.000,00; M.S AGRO NEGÓCIOS, R$ 600.000,00; TERRA FÉRTIL AGRICOLA LTDA, R$ 506.321,50; 
ZAAMP EXTRAÇÕES LTDA, R$ 235.000,00; TOTAL DOS CRÉDITOS CONCURSAIS EM TODOS OS CREDORES E CLASSES: R$ 
27.162.882,13. ADVERTÊNCIAS: Em observância ao art. 52, §1º, III, da Lei n. 11.101/2005, ficam todos intimados para, querendo, 
apresentarem suas habilitações e/ou divergências DIRETAMENTE À ADMINISTRADORA JUDICIAL no prazo de 15 (quinze) dias conta-
dos da publicação deste edital, nos termos do art. 7º, §1º, da Lei n. 11.101/2005, e com observância aos requisitos do art. 9º da mes-
ma lei. As habilitações e divergências em questão deverão ser enviadas à sede da AJ1 ADMINISTRAÇÃO JUDICIAL, pessoa jurídica de 
direito privado, localizada na Av. Dr. Hélio Ribeiro, n. 525, Ed. Helbor Dual Business Office & Corporate, 24º andar, sala 2401, Alvorada, 
em Cuiabá/MT, CEP 78.048-848, telefone: (065) 2136-2363, com funcionamento das 09:00 às 12:00 horas e das 13:00 às 18:00 horas, 
de segunda à sexta-feira, ou no e-mail: rjferronato@aj1.com.br. Atinente às objeções ao plano de recuperação judicial, deverão ser 
apresentadas nos autos do processo principal no prazo de 30 (trinta) dias contados da publicação do edital disposto no art. 7º, §2º 
(segunda relação de credores), ou art. 53, parágrafo único (aviso aos credores sobre o recebimento do plano de recuperação judicial), 
ambos da Lei n. 11.101/2005. Demais disso, quaisquer questionamentos e dúvidas poderão ser esclarecidos por e-mail, telefone ou 
pessoalmente, na sede da Administradora Judicial, neste último caso, através de agendamento prévio. Ainda, as cópias do processo 
de recuperação judicial e dos principais documentos que lhe constituem estarão disponibilizadas no site: www.aj1.com.br. E, para que 
chegue ao conhecimento de todos e que ninguém, no futuro, possa alegar ignorância, foi expedido o presente edital, que será afixa-
do no lugar de costume e publicado na forma da Lei. Eu, Keila Maria Realto da Silva – Auxiliar Judiciário, digitei. Humaitá/AM 05 de 
agosto de 2024. Pedro Paulo Alencar da Silva - Escrivão Judicial - Matrícula n. 000.167-8 A.


